
明日の小山田を考える会の目的は、

住んで良かった・ずっと住み続け

たい・住み良い地域を創ることで

す。そのためには、地域の皆さん

の積極的な関わりが必要です。

明日の小山田を考える会 会長 菊池保守

小山田地域の皆様新年あけましておめでとうございます。

小山田地域の地域づくり団体「明日の小山田を考える会」が結成されて

から早いものでもう10年が過ぎようとしています。

10年間で市からの交付金総額が約5千3百万円になります。この間、

地域のきずなを深め、住みよい地域づくりを目指して、女性を対象とした「ママカフェ事

業」、青年を対象とした「ドリームチャレンジ事業」、側溝整備や生涯学習事業、地域の

生活環境整備事業、運動会等のスポーツ振興事業などに取り組んできました。

地域のきずなを深め地域力を向上させることはとても重要なことです。

そのためには、地域に関心を持ち積極的にかかわることが求められます。

明日の小山田を考える会では、地域の皆さんが、少しでも地域に関心を持ち地域とかか

わっていただくことを目指し、参加して楽しい！と思っていただくような事業を構築して

いきたいと考えております。

さて、教育の関係分野、特に教育振興運動などでよく「地域力」という言葉を使います

が、この地域力とは何でしょうか。地域の様々な共同活動や行事などがあるわけですが、

それに参加せずに、私たちは私たちの時間を優先する、私たちの好きなことに時間を使う

のでそういう地域行事は好きな人たちでやればいい、というような考えのもとでは地域力

はつきませんし、地域社会そのものが成り立ちません。地域社会から恩恵を受けている、

支えられている、そして支えていこう、という覚悟が必要です。その言葉を聞くたびにし

らけるのは私だけでしょうか？個人の権利を優先するあまり大切なことを教えてこなかっ

たつけがきている気がします。

去る11月11日（金）小山田振興センターにおい

て、花巻市主催平成28年度市政懇談会が開催され

ました。花巻市からは亀澤健副市長はじめ10名の

職員が出席され、総勢１７名の地域住民が参加しま

した。

地域の方よりご提案いただき市へ提出した懇談テ

ーマ「地域医療の現状と新総合花巻病院」について

意見交換したのち、フリートークを行い、参加者か

ら活発な意見が出されました。懇談会の詳細は花巻

市ホームページで公表されております。小山田振興

センターでも閲覧可能です。
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出席された地域の皆さん
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去る１１月２１日（月）、パレスまほろばにおいて、東

和地域コミュニティ会議合同研修会が開催されました。今

回は浮田地区コミュニティ会議が開催担当となり、平成2

9年４月より介護予防サービスが変わることから「ご近所

福祉クリエイター 酒井保氏」を講師に地域支え合い活動

について学びました。

小山田からは１１名が出席し総勢約１００名の方が参加

されました。子や孫の世代に何が出来るか、支えられるこ

とを考えた介護予防が大切とし、更には高齢者への問いか

けのコツも学び、とても分かり易い講演で有意義な研修会

でした。

去る１１月２６日（土）教育振興部主催ママカフェｒａｉｎｂｏｗ「フェイシャル教室」

を開催しました。六本木在住の鎌田明子さんを講師に、総勢５名の参加者がプッシュフェ

イシャル（顔のツボ押し）を学びました。

顔には31箇所のツボがあり、指で静かにじっくり押すことで、肌の血行が良くなりむ

くみが取れるそうです。参加者は最初に洗顔を行い、化粧水とオイルを肌になじませたあ

とに基本となる７箇所のツボを教わりました。仕上げに蒸しタオルでオイルを拭き取り、

改めて化粧水で整えた後の肌は教室をはじめる前よりも、明るく透明感のある引き締まっ

た顔になり、参加者は大満足した様子でした。鎌田講師より、ツボ押しはお風呂の中でも

出来るので生活の一部に取り入れてほしいとアドバイスして頂きました。

額のツボを刺激中 あったか～い蒸しタオル気持ちイイ！

生活環境福祉部員として構成されている、民生・児童委員さんの任期満了に伴い、下

記のとおり変更となりました。平成28年12月1日より就任され、任期は前任者の残任期

間です。よろしくお願いします。
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去る１２月６日（火）小山田振興センターにおいて、産業振興部主催「地域農業研修会」

を開催しました。これからの地域農業と産業に関する地域課題解決に取り組むため、地域農

業の事例発表として、「農業組合法人 プロ。ファーム石鳩岡」浅沼英喜さんと前田北部集落

協定組合の担い手組織として活動している「合同会社 アグリフロンティア」菊池隆志さんよ

り活動報告をして頂きました。

また、今年から販売されている「銀河のしずく」の将来性や販売状況などを「JA岩手花巻

理事」新田実さんよりご説明頂きました。更に部員の提案で銀河のしずくとひとめぼれ、あ

きたこまちの３種類試食会を行い、一番美味しいと思うごはんに投票しました。銀河のしず

くは、白くツヤがありもちもちとした食感が特徴で、投票の結果一番人気でした。「冷めた方

が味の違いがよく分かる」「温かいと思ったよりも違いが分からない」など活発な意見が出て、

充実した研修会となりました。

講師の新田実さん 事例発表
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去る１２月８日（木）、教育振興部主催生涯学習講座「第３回きぬかわカレッジ～満月亭師

走落語～」を開催しました。東和町にある落語団体「満月亭」にご出演頂き、小山田保育園

児さんと一緒に、総勢約６０名が鑑賞しました。北小山田在住の落語家「満月亭星鴉」さん

とお弟子さんの「満月亭星布団」さんに５つの演目を披露して頂きました。

落語鑑賞が初めての方もいましたが、会場は笑いにあふれ楽しいきぬかわカレッジの最後

となりました。

また参加者からは、「また来年も満月亭さんの落語を鑑賞したい」や「来年もきぬかわカレ

ッジを受講したい」という意見が聞かれました。

小山田保育園園児さん

賢治童話：ツェねずみ

楽しく鑑賞されました

化 け 物 使 い寿限無
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明日の小山田を考える会の代議員

は、各自治会の班長及び小山田地域

内の事業所等の代表者をもって構成

されています。代議員の任期は１年

です。ただし、代議員が役員に就任

した場合は、代議員としての資格を

失います。

よって地区により班長交代時期が

1月または4月と異なるようですが、

自治会長を通じ新任班長を確認後、

委嘱状を送付します。４月には通常

総会のご案内をしますので、ご出席

くださるようよろしくお願いしま

す。

去る１２月１７日（土）、教育振興部主催ハンドメイド交流事業「クリスマスリース工

作教室」を開催しました。講師に岩手県立県南青少年の家の中島克行さんをお招きし、総

勢１１名が参加しました。長い木のつるを丸めてリースをつくり、その後リボンや靴下な

どを自由に飾りつけました。完成品をイメージしながらの飾り付けはとても楽しそうでし

た。

参加者からは、「ものづくりに興味はあるものの、なかなか自分たちでは出来ず今回参

加出来て良かった」という声もありました。

また普段から顔を合わすことが少ない子どもたちもすぐに仲良くなり、地域住民の交流

も深めることが出来たようです。

最初は木のつるを丸めます 親子で頑張りました 全部素敵なリースでした♪

小山田の人口 世帯数 男（人） 女（人） 計（人） 比較(11月末)

第１行政区 60 103 85 188 1人減

第２行政区 146 226 225 451 1人減

第３行政区 161 246 261 507 1人減

第４行政区 109 194 194 388 3人減

計 476 769 765 1,534 6人減

平成２8年12月末現在


